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ATA N.º 23/2022 

Aos trinta e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, nesta Vila de Nazaré, realizou-

se a reunião ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob 

a presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Ana Teresa Mafra Neto, em substituição de Regina Margarida Amada Piedade 

Matos, João Paulo Quinzico Delgado, Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio 

Rodrigues. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e seis minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância Autárquica. ---------------------------

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 31.10.2022 e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: 

- Informações inicias: a Senhora Vereadora Regina Piedade não pôde estar presente, foi 

convocado o Senhor Vereador Salvador Formiga, 1º. Substituto, que por motivos de agenda 

também não pôde estar presente e esteve presente a Dra. Ana Neto na reunião de Câmara. -------- 

- Que, face à alteração da reunião de 24.10 para 31.10 se terá reunião no dia 07.11 e que o que 

está previsto em agenda serão poucos pontos. -------------------------------------------------------------- 

- Que, tinha prometido uma reunião mais curta em pontos, mas face aos bons imponderáveis da 

DPU – 30 pontos, e sabendo que os promotores também pretendem uma camaragem nessa 

matéria, foram agendados todos os pontos. Que se não for cumprido a totalidade até à hora do 

almoço, se fará interrupção para almoço, se regressará à tarde, mas que tiveram o cuidado de 

agendar o ponto do orçamento para primeiro lugar.  ------------------------------------------------------ 
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- Fez referência à participação no campeonato Champions Cup, realizada em Porto Santo da 

equipa Nazaré Beach Handball Team, (Nazaré BHT) que se classificou em 11º. Lugar da 

classificação geral, sendo um desfecho positivo e em trocas de experiências, com um grupo que 

muito dignificou e prestigiou, não só, o Concelho da Nazaré como, também, o Andebol de Praia 

português. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Quis agradecer aos clubes de Indoor que reorganizaram as suas épocas desportivas 

disponibilizando as atletas e técnicos a estarem presentes na competição. O NBHT do torneio 

masculino, na variante praia é atleta Indoor do Nazaré D. Fuas Andebol. ---------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, quis dar conta de mais um Nazareno 

que se destacou ligado ao teatro – Jorge Eduardo Louraço Figueira, que foi nomeado Diretor 

Artístico do projeto cultural do Município de Ílhavo “23 Milhas”. ------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, disse que, na passada quinta-feira, o 

Município da Nazaré participou na cerimónia de atribuição dos galardões “ECOXXI 2022”; que 

o Município tem vindo a participar desde 2019 – uma constante melhoria contínua, e que ocupam 

a 11ª. posição do Ranking Nacional. Que é igualmente importante transmitir que existem muitos 

Municípios que não se submetem a este sufrágio. Que, o município da Nazaré obteve a sua melhor 

classificação de sempre no Galardão Bandeira Verde ECOXXI 2022, que visa reconhecer o 

esforço na implementação de medidas no sentido da sustentabilidade, com enfase na Educação, 

Qualidade Ambiental, território e desenvolvimento social. Que, o Município liderou o grupo que 

obteve classificação» 70% e «80%, sendo o 11º. Mais pontuado, num ranking onde pela primeira 

vez obteve uma pontuação superior a 90”. Que, está presente no top 4 dos indicadores, liderando 

o indicador 2 referente às ecoescolas, sendo o segundo mais pontuado no indicador 3 – 

Sustentabilidade nas Zonas Balneares, e no indicador 17 que diz respeito à Produção e Recolha 

Seletiva e Valorização de Resíduos Urbanos, tendo sido 7º no indicador 14, relativo à qualidade 

do ar e Informação ao Público, congratulando todos os funcionários que têm colaborado para 
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este estudo.  O Senhor Presidente acrescentou, que já têm previsto o plano de ações para que se 

ultrapasse o 11º. Lugar e chegar ao Top 10 nacional. ----------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, quis fazer alguns alertas:  o perigo das 

pedras da calçada que se soltaram durante as chuvas; que com as alterações climáticas, verifica-

se cada vez mais o mau estado das ruas do Concelho. Que, tudo o que está escrito no orçamento, 

que seja feito para bem da população – dos munícipes. -------------------------------------------------- 

- O problema do largo da Igreja de Valado dos Frades que quando chove muito fica inundado, 

que foi público e que quem lá viveu viu e sentiu essa situação.   ----------------------------------------- 

- Que veio para a reunião o despacho com carácter de urgência o valor para beneficiações de um 

espaço na antiga escola EB nº. 2 da Nazaré e que quis chamar a atenção para o estado 

degradado dos muros envolventes; que já tinha referido essa situação, mas que trás novamente o 

assunto – que veio a Reunião de Câmara uma alteração para quatro mil euros – alteração ao 

orçamento, para pintura e arranjo desses muros. Que, até há data nada foi feito e para piorar a 

situação existe lá um portão que está partido, tendo sido deitado abaixo e que os muros estão 

degradados e que se tem ali uma obra lindíssima com aquele aspeto envolvente. --------------------- 

- Que, na Nazaré se nota um aumento dos sem abrigo, que não são pessoas da Nazaré, mas de 

fora, a dormirem na rua. Que a preocupa imenso e que gostaria de propor, ou de dar como ideia, 

que na antiga casa que era da Junta de Freguesia, e que chegou a ser também a loja social, de a 

transformar aquela casa num Albergue, onde as pessoas sem abrigo, principalmente agora neste 

tempo de inverno, pudessem pernoitar, tomar o seu banho, que pela manhã sairiam, mas que 

teriam um teto para passar a noite.  -------------------------------------------------------------------------- 

- Questionou, sobre as obras da Praça Sousa Oliveira – quando irão começar?  Que o Senhor 

Presidente disse que houve uma alteração que teve que ser feita e que quer saber qual o ponto de 

situação que vem plasmado no orçamento – se essa alteração já foi feita! ----------------------------- 
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- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que disse que face ao contexto de crise 

energética, e com a saída em Diário da República da Resolução do Conselho de Ministros 

número 82 de 2022, em que saíram novas recomendações para a Administração Local, que 

medidas estão a pensar em implementar para além das que já referiram na reunião de 

16.08.2022? Que, nessa matéria é importante a existência de um plano que reflita o estado atual 

dos consumos energéticos e de águas de forma a que possamos perceber os efeitos da execução 

dessas mesmas medidas de eficiência. Que é importante sabermos onde estamos e para onde 

vamos? - Que apesar de no Orçamento de 2023 estrem representadas diversas medidas genéricas, 

não são quantificadas as poupanças nem apresentadas as medidas concretas a serem executadas. 

Questionou, se existe algum plano de execução – a recomendação de ligar as luzes de natal das 

18h às 24h vai ser seguida? ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Qual o ponto de situação dos Quiosques no Porto de Abrigo? ---------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo Delgado, para intervir, que começou por 

saudar todos os presentes, desejando bom dia, e votos de bom trabalho autárquico. Colocou 

algumas questões/considerações: ----------------------------------------------------------------------------- 

 - Começou por dizer disse que era com grande satisfação que se tem um nazareno a liderar um 

projeto interessantíssimo à escala nacional ao nível da cultura – Jorge Louraço Figueira, sendo 

diretor artístico do “23 Milhas”, dando bem a noção da sua dimensão enquanto artista, enquanto 

programador cultural e que de facto no futuro que se pense também, como já foi dito em diversas 

iniciativas, em trazer todos esses nazarenos que se destacaram no plano da cultura, a nível 

nacional e internacional que possam também desenvolver iniciativas no seu Concelho, 

naturalmente do ponto de vista simbólico, emocional, em que todos eles teriam grande satisfação 

em fazer mais do que aquilo que lhes tem sido permitido e que quis deixar esse alerta, porque é 

muito importante que se possa reforçar o investimento na cultura e trazer todos esses nazarenos 

que têm dado cartas na cultura em diversos domínios. ---------------------------------------------------- 
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- Quis dar outra nota de satisfação, sobre a informação que foi dada ao nível das Ecoescolas, dos 

resultados atingidos no último ano, dizendo que é muito importante que se invista também nessa 

área em que as questões ambientais são cada vez mais uma preocupação de todos, e investir nas 

gerações que atualmente têm uma tenra idade, é garantir o futuro e se estão a ter bons resultados 

importa que se continue e que se reforce. -------------------------------------------------------------------- 

- Sobre o aumento da pobreza em Portugal, disse que, é o aumento da degradação da vida das 

pessoas, que chegam ao limite, depois de ocupar as ruas por não terem mais saída para a sua 

vida, e disse que o aumento dos pobres em Portugal e das pessoas em   exclusão social aumentou 

12,5% face à última análise que tinha sido feita pelo INE- Instituto Nacional de Estatística, sendo 

uma grande preocupação, quando se tentava vender o País como um exemplo com base nas 

questões mais uma vez do turismo e que estava praticamente tudo sobre rodas, mas que quando 

acontece algum abanão, seja pela pandemia, seja pelas questões da crise energética que se 

atravessa, onde se repara que tudo isso tem “pés de barro” e as famílias são aquelas que mais 

sofrem e que quando se exige  o reforço das políticas sociais, e que sabemos que a este nível as 

coisas são muito frágeis em Portugal, embora se possa passar por melhores períodos do ponto de 

vista económico, mas que se isso depois não for estruturado, a coisa acontece como se verifica, 

sendo uma grande preocupação para todos e  que se impõe no plano Municipal as respostas 

sociais se reforcem efetivamente por contraponto a outras medidas. ------------------------------------ 

- Colocou questões que depois de enviadas dão-se aqui por transcritas: ------------------------------- 

 1º. – Regozijar-nos pela assinatura do protocolo para a recuperação do edifício do Museu Dr. 

Joaquim Manso. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Lamentamos que num processo em que imensas pessoas, entidades e forças políticas locais, se 

envolveram na dinamização da luta por aquela obra, não tenha havido da parte do executivo a 

hombridade para convidarem, pelo menos, os representantes da oposição democraticamente 
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eleita para assistir àquele ato simbólico. Começa a ser típico dos executivos do PS deixarem 

parecer que foram só eles os responsáveis por algumas importantes conquistas.  --------------------- 

Podem informar a câmara em que consiste o protocolo? -------------------------------------------------- 

Se ele vai ser público? ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Se a obra a realizar tem alguma coisa a ver com o projeto Siza Vieira? ------------------------------- 

Gostaríamos de receber o protocolo e demais documentos que o acompanhem! ---------------------- 

2ª. – Ponto de situação sobre o projeto de construção de habitação a custos controlados em 

Fanhais.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

E em outros locais no concelho já há iniciativas de procura de terrenos municipais? --------------- 

3ª Que medidas adicionais que cariz social se estão a preparar no plano local, tendo em conta o 

cenário socioeconómico que estamos a atravessar e que se vai agudizar nos próximos meses?  ---- 

Podemos ter acesso, ou enviarem-nos essa informação? -------------------------------------------------- 

Têm reunido com as IPSS locais? ---------------------------------------------------------------------------- 

4ª Educação: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionamos, - pois não temos esse registo -, se já veio para nossa apreciação neste órgão o 

contrato-programa com a NZ Qualifica para assegurar as questões que se prendem com a área 

da Educação? ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aluguer das salas do externato para assegurar o ensino articulado: valorizar a questão da 

implementação do ensino articulado, no entanto questionamos: ----------------------------------------- 

- Não havia alternativas ao aluguer destas salas? Por exemplo a utilização de espaços em 

articulação com as coletividades locais – fazendo com que as crianças também estabelecessem 

contacto com estes espaços? ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Quantas salas foram alugadas e quanto é que se paga mensalmente por esse aluguer? Para 

além de respostas verbais, requeremos estas respostas por escrito. ------------------------------------- 
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- Temos recebido muitas queixas relativamente aos transportes das crianças para a escola – 

atrasos? Têm conhecimento disto, ou não? ------------------------------------------------------------------ 

- O que estão a fazer para resolver? -------------------------------------------------------------------------- 

5ª. – Limpezas de rios e ribeiras antes do Inverno. --------------------------------------------------------- 

Gostaríamos de saber o ponto de situação sobre a limpeza das margens e leitos de rios e ribeiras 

que sejam da responsabilidade da autarquia? -------------------------------------------------------------- 

Mas também da fiscalização aos mesmos procedimentos da responsabilidade dos particulares? --- 

6ª. – Limpeza e desobstrução dos sumidouros (sargetas), das bermas de estradas, das ruas e 

caminhos municipais: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Também gostaríamos de saber se estão a decorrer os trabalhos de limpezas referidos, antes do 

Inverno? ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informamos que já tínhamos preparado estas questões antes das chuvadas de 6ª. Feira para 

Sábado, que parece que provocaram algumas pequenas inundações nas partes mais baixas da 

vila, mas não só. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7ª - Temos recebido por parte da população preocupações relativas ao mato e canas que, segundo 

os moradores no local, há mais de 10 anos que vêm crescendo e que já entram cerca de 1 metro 

para cima do passeio, tornando o local muito perigoso para os peões e para os condutores, visto 

que se trata de uma curva apertada, do lado direito de quem sobe, a seguir ao prédio amarelo 

(onde chegou a funcionar a rádio costa oeste) e antes de chegar à torre da Urbisol. ----------------- 

8º. – Aquisição de eletricidade para a autarquia: ---------------------------------------------------------- 

Saber se estão já a tratar do processo para aquisição de eletricidade para 2023, para não 

acontecer o mesmo que aconteceu este ano. ---------------------------------------------------------------- 

E até, de alguma maneira, para poder haver alguma poupança nos custos. --------------------------- 

9º. – Relativamente a algumas obras particulares, podem esclarecer-nos: ---------------------------- 

a) - Quanto à obra da rua da Arte Xávega: ----------------------------------------------------------------- 
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Gostaríamos de ser esclarecidos sobre o andamento do processo dessa obra neste momento? ----- 

Do mesmo modo, podem informar-nos sobre se já houve alguns desenvolvimentos quanto ao 

assunto em algum tribunal? ------------------------------------------------------------------------------------ 

b) – Sobre a obra particular na Praça Sousa Oliveira, ao lado do edifício da Caixa Geral de 

Depósitos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Porque está parada? Tem a ver com algum embargo por parte da câmara? --------------------------- 

c) – Sobre a obra no final da rua Três de Setembro: ------------------------------------------------------- 

Há novos desenvolvimentos ou novas informações sobre o processo? ---------------------------------- 

10º. – Passaram mais de 3 semanas da última reunião de CMN onde o Sr. Presidente informou 

que já haviam adquirido a paragem para a urbana no Mercado Municipal, e que a iriam 

recolocar no mesmo local, - de onde aliás nunca deveria ter saído. ------------------------------------- 

Por isso perguntamos: quando colocarão a paragem e avançam a paragem ali? --------------------- 

E como pensam promover a oferta do serviço público de transportes a passar ali? Quantas 

passagens por dia e quantos dias por semana? ------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder às questões levantadas: que o estado das 

estradas e das ruas tem sido uma preocupação há nove anos, dado o estado em que as 

encontraram. Que há nove anos até agora, para além de haver investimento anual na 

requalificação de estradas e que vem sendo habitual haver um plano anual de pavimentação, 

dando como exemplo já foi arrancada uma parte de um conjunto de pavimentações em Valado 

dos Frades, no Sítio, no Rio Novo, sendo que existe uma série de áreas do Concelho, para além de 

uma série de outras que já foram feitas no passado, em Famalicão, Nazaré e no Valado. Que, esse 

plano   tem tido uma ação concertada dos Serviços com a Câmara Municipal. A título de exemplo, 

referiu o Largo da Igreja em Valado dos Frades. Que, Valado dos Frades, não tem numa grande 

área urbana, muito pouco pluvial. Que, este largo já teve intervenções e que se continua a 

implementar intervenções. Que, as intervenções que estão previstas para o Valado a nível das 
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pavimentações são também objeto de novas tubagens de saneamento e de água e quando pedido à 

Câmara, que compra o material, para onde não há, a colocação do pluvial. Que, o problema é 

estruturar e que esse trabalho está a ser feito anualmente. Que, o largo da Igreja de Valado dos 

Frades, é um largo que no âmbito da construção – quando houver projeto para o parque de 

estacionamento, também terá uma resposta muito assinalável, visto se estar a tentar alargar a rua 

para depois se poder implementar o conjunto de pluviais.  ------------------------------------------------ 

- Sobre as escolas primárias, disse que, pensa que já houve adjudicação dessa situação, mas que 

irá tentar perceber porque não foi feito. --------------------------------------------------------------------- 

- Que, existem mais algumas pessoas nas ruas, que muitos deles até lhe parecem estrangeiros, 

numa condição errática pelo mundo fora, e que se dedicam depois a pedir dinheiro pelas ruas da 

Vila, mas que estão atentos e que a Senhora Vereadora poderá dar uma melhor resposta a essa 

questão. Que, o dispensário da antiga Junta de Freguesia, não é do Município, não deixando de 

ser uma excelente ideia. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a Praça Sousa Oliveira, o valor tem de ser inscrito em orçamento, sendo que o que estão 

a ponderar que o valor da obra disparou e o valor do financiamento inverteu-se completamente e 

que se está a ponderar perceber como é que as coisas vão ser feitas, para se tomar decisões. Que, 

se deverá ter uma perspetiva, sendo visível no orçamento, que existem um conjunto de obras são 

urgentes e prioritárias, mas que face há necessidade de se fazer escolhas, e porque são obras que 

têm claramente enquadramento no financiamento comunitário, nomeadamente dos planos 

estratégicos de desenvolvimento urbano como foi feito e que está a acabar na Praça Sousa 

Oliveira e o mercado, sendo que há um conjunto de obras que estão a ser referenciadas mais 

recentemente. Fez igualmente referencia ao Pátio do Pinoca, questão que deverá ser resolvida.  -- 

- Sobre os Quiosques, disse que deverão estar a chegar os dois que faltam. --------------------------- 

- Interveio o Senhor Vereador Paulo Reis, para questionar se os preços para - O Senhor 

Presidente, respondeu que, houve um conjunto de premissas que surgiram a meio do processo que 



   

                           CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º23/22                                                                                                      Reunião de Câmara de 2022/10/31 

 

10 

obrigaram a alterar o mesmo, nomeadamente a questão da drenagem, em que hoje em dia não 

tem havido grandes inundações, onde outrora se verificava por causa das chuvas que a Praça 

Sousa Oliveira ficava inundada. Que, face a um conjunto de questões que levaram a uma 

alteração do projeto, se ponderou aumentar acima da Praça Sousa Oliveira a possibilidade de 

recolha de águas pluviais que vêm do Sítio, do Rio Novo e Pederneira e que embocar todas na 

zona baixa. Que, tudo isso levou, que os preços da obra, por si só dispararam porque é uma obra 

muito maior, o financiamento encontra-se igual e que adicionalmente a questão do custo dos 

materiais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, a obra dos muros da escola já foi adjudicada e que tinha sido feita alteração orçamental 

para se poder adjudicar e que irá saber porque não foi iniciada. --------------------------------------- 

- Em relação aos quiosques estão para chegar os dois que faltam. Regista com muita mágoa, que 

tenha sido cometido o roubo de meia parte de trás de um contentor que dado o inchar das tábuas 

num fim de semana, que na segunda-feira seguinte desapareceram tendo sido roubados, sendo de 

lamentar. Que sobre todas as questões energéticas da água, disse que, já existe uma proposta com 

a clara atenção para essas matérias. ------------------------------------------------------------------------- 

- Disse, que as luzes irão desligar às 24horas e que as mesmas foram adjudicadas numa lógica de 

bom senso, de dar uma animação inicial, mas tendo atenção aos aspetos da questão energética, 

tendo iluminação de Natal, mas de forma controlada, estando essas matérias a ser tratadas. ------ 

- Sobre a questão do Museu Dr. Joaquim Manso, disse que a responsabilidade dos convites não é 

do Município; que num processo de inauguração como contraponto, de inauguração do Centro de 

Saúde da Nazaré, cuja responsabilidade era do Gabinete do Primeiro Ministro, e que à data foi 

solicitado que se indicasse quem deveria ser indicado para estar presente na Inauguração e que 

foi isso que foi feito e que na altura foi dada a indicação para que toda a oposição fosse toda 

convidada. Que, nunca foi esquecido que muitos contribuíram para muitos processos - Centro de 

Saúde / Centro Escolar de Famalicão / ALE / Museu Dr. Joaquim Manso, mas que é o PS que 
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está a concretizar! Que, no caso do Museu, a intervenção do executivo tem sido altamente 

controladora das ações da DRCC – Direção Regional de Cultura do Centro, altamente 

motivadora e que têm alertado muito para a questão.  Que, estiveram com Sisa Vieira por causa 

do projeto; que a Câmara não salvaguardou a questão da doação edifício do Município e quando 

aceitou, pagou! Que o projeto Sisa Vieira, não se lembrou que o edifício tinha sido doado e que 

não podia ser demolido, o que levou a que se refizesse o projeto.   Que têm vindo a pegar em 

muitas matérias estruturantes/complexas e a conseguir torná-las reais. Que, não é o projeto Sisa 

Vieira que vai ser implementado, mas a requalificação do existente – redimensionado para a área 

que existe. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre Fanhais, disse que estará, entretanto, a vir à Câmara para se abrir o concurso. ------------ 

- Que se anda em troca de informação com as entidades que são responsáveis pela estratégia 

local de habitação, no que diz respeito à afinação de alguns parâmetros. Que a vertente da 

estratégia local de habitação é a autoconstrução. Que, assim que estiver fechada toda essa 

matéria, com o IHRU e com o Governo, se passará à assinatura do protocolo, que virá à Câmara. 

Que têm terrenos identificados, nomeadamente um terreno de seis mil metros quadrados no final 

do Rio Novo, um terreno ao lado do Bairro Social, como exemplos.  ------------------------------------ 

- Em relação ao Contrato Programa da Educação, terminou em julho e foi feita a prestação de 

serviços com a contratação “In Houses” de setembro a dezembro e que foi feito conforme 

recomendação da IGF – Inspeção Geral de Finanças. ----------------------------------------------------- 

- Em relação aos sumidouros, disse que, foi muito difícil adjudicar a limpeza dos mesmos, porque 

a empresa que habitualmente o fazia não estava disponível e que se teve de procurar outras – 

encontrada uma, foi feita a adjudicação. Que, os serviços da DOMA limparam muita área central 

e que a empresa leva já cerca de sete a dez dias de trabalho na Nazaré e no Concelho e que os 

trabalhos vão continuar. Que o mato, por detrás da rádio Costa Oeste, irá sinalizar junto dos 

serviços. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Sobre a obra na rua “Arte Xávega”, disse que sabe que havia algumas questões entre promotor 

e Câmara e que não tem conhecimento de que haja algum processo em Tribunal. -------------------- 

-  Relativamente a obra na Rua Sousa Oliveira, que na passada sexta-feira, o promotor esteve 

reunido na Câmara para se analisar a questão dos azulejos e que foram dadas indicações para a 

manutenção do existente. --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a obra da rua 3 de setembro, disse que a mesma continua embargada pela APA; que tem 

havido troca de informação e que existe o processo em Tribunal não estando a Câmara envolvida, 

que são contraparte. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que não disse, que a paragem junto ao mercado tinha sido adquirida nem que disse que ela iria 

ser colocada no mesmo local. Que a adjudicação já foi feita, que segundo o Senhor Vereador 

Orlando irá ser colocada no mesmo local, e que os serviços prestados serão aqueles que sempre 

foram prestados. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, que o antigo SLAT – Serviço de Luta 

Antituberculosa, é na verdade propriedade da Aces Oeste-Norte e que têm intenção de instalar ali 

o CAT - Centro de Atendimento a Toxicodependentes USF. ---------------------------------------------- 

- Que, relativamente à questão do protocolo do Museu Dr. Joaquim Manso, disse que se está na 

presença de um novo formato. Que o Município/executivo não teve rigorosamente nada a ver com 

os convites feitos ou entidades convidadas. ----------------------------------------------------------------- 

- No que diz respeito às aulas de ensino integrado, disse que, já foi aprovado em sede de reunião 

de Câmara que se comparticipa no 1º. Ano uma turma de ensino articulado de música, que são 

neste momento, onze alunos, e que a comparticipação vai até metade do valor que um aluno 

desses pagaria se tivesse que despender essa verba. Que, a Academia se responsabiliza por 

metade e o Município pela outra metade. No que diz respeito às salas, também já foi dito, que não 

há qualquer pagamento - a Administração do Grupo GPS cede gratuitamente três salas para o 

ensino de música articulada. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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- Relativamente aos horários dos transportes escolares, que são da responsabilidade da 

Rodoviária, disse que, desconhece alguma situação sobre os mesmos, porque está sempre 

preocupado com essa situação. Que, com a gentileza da Direção da Rodoviária, são logo 

informados se existir algum problema. Que, os alunos não usavam o horário da carreira que lhes 

estava destinada ou então optavam pela seguinte, chegando por isso tarde às aulas. Que, os pais 

foram alertados para essa situação e o problema foi resolvido. Alertou, para que se tiverem 

conhecimento de alguma anomalia nesse aspeto que façam chegar ao executivo, para que na 

medida do possível ele, Vereador, tentar resolver o problema, com a Dra. Cristina Frazão que 

tem sido “uma peça importante” na resolução dos problemas dos alunos. ----------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para acrescentar que, a Oestecim está a acabar o 

acordo-quadro da Eletricidade e assim que estiver terminado se iniciará a adjudicação, apenas 

de 11 CPE de baixa tensão especial e de 1 de média tensão. Que os restantes CPE estão 

adjudicados ao serviço universal, sendo no momento o mais barato. ----------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para acrescentar, que relativamente ao 

Protocolo do Museu, é evidente que ainda não está totalmente redigido e que é um documento que 

virá a reunião de Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, disse que, sobre a limpeza dos rios 

quis dar conhecimento do histórico existente referente a essa matéria porque existem duas frentes 

– onde existem linhas de água mais concretamente na Freguesia de Valado dos Frades, mas 

também em Famalicão. Que em relação às diligências feitas fez referência a que no dia 01 de 

setembro enviou um e-mail a pedido do Presidente de Junta de Famalicão para se tentar agendar 

uma reunião com os agricultores para se fazer a limpeza, mas que é um processo que já não 

correu bem, devido à dificuldade em se conseguir a interação de todos os confinantes. Que, na 

Freguesia de Valado dos Frades se fala de uma facha no rio do meio, que faz parte do 

aglomerado urbano em que os municípios só podem intervir nos aglomerados urbanos; que fora 
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dos aglomerados urbanos a responsabilidade da limpeza está a cargo dos proprietários / 

confinantes, e não reunindo nenhum desses requisitos ficará a cargo dos organismos dotados de 

competências nos demais casos.  Que, na prática se pode dizer que os confinantes, as associações 

e no caso concreto da Nazaré têm tido uma inércia tremenda. Que, no mandato anterior, num 

momento de cheia, se teve uma inundação no rio da areia em que o Município teve de intervir 

porque os proprietários não o fizeram, mas que o Município estará sempre disponível para 

encontrar soluções, tentando reunir também com todos os confinantes dos vários rios. -------------- 

- Que em relação à paragem do mercado, disse que, a mesma irá ser colocado exatamente onde 

esteve, que irá servir na prática como terminal e que na última sexta-feira foi informado que os 

maciços já tinham sido feitos e que a colocação da paragem seria feita na quarta-feira da semana 

presente, mas que poderá haver aqui algum atraso. ------------------------------------------------------- 

- Em relação à limpeza e desobstrução das condutas, referiu que os Serviços Municipalizados no 

âmbito do que foi a reformulação organizacional em termos financeiros, vai permitir que no 

próximo ano não sejam só adquiridos dois autocarros, mas também mais meios para fazer face ao 

que será necessário fazer, na reformulação de infraestruturas básicas como água e saneamento, 

mas manutenção de depósitos e conseguir adquirir uma viatura que irá fazer não só a 

desobstrução das condutas de saneamento mas também poderá servir para pluvial e limpeza de 

ruas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para acrescentar que, em relação à limpeza de rios, o 

anterior Presidente de Junta de Freguesia, no seu mandato desencadeou uma ação junto dos 

agricultores, para se encontrar um valor, subsidiado pela Junta, para a limpeza dos rios, sendo a 

parte maior paga, pelos confiantes, que detém essa responsabilidade. Que a Câmara assumiu há 

um tempo atrás, por questões de proteção civil, um grande investimento na limpeza dos rios, 

como uma boa prática e para salvaguardar situações de perigo que poderiam surgir. Que, a 
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vigilância / a notificação e a fiscalização, não são da responsabilidade do Município, mas que 

são da responsabilidade da APA – Agência Portuguesa do Ambiente.  --------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que questionou, se a recolocação 

paragem no mercado, seria uma situação permanente ou se sairia depois de se ter o terminal 

rodoviário? ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues para responder: que se estará a falar 

de um terminal que só ficará pronto no próximo ano. Que tomaram decisões que estão em curso, 

inclusive a questão da paragem durante o inverno e que não existe inconveniente da paragem 

funcionar naquele lugar. Que, a decisão foi tomada tendo como base os princípios de eficácia do 

sistema e que enquanto estiver sob o interesse dos Serviços Municipalizados não têm interesse de 

subtrair a paragem em questão, a não ser que surjam novas dinâmicas que a tal obriguem. -------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo Delgado que nunca se pôs em questão as 

conquistas do Município sobre as diversas questões e nomeadamente no que diz respeito aos 

avanços na requalificação do Museu. Que, gostariam de lá ter visto, uma maior representação 

das forças políticas eleitas aqui no Município e que isso seria eticamente importante que o 

tivessem feito, e que naturalmente a DRCC não se importaria que os responsáveis da Câmara 

enviassem essa proposta e que juntamente com o executivo estivessem presentes com as outras 

forças políticas que tanto lutaram pela questão do Museu. Que, mal seria se durante nove anos, a 

caminho dos dez, não tivessem concretizado algumas dessas questões. --------------------------------- 

- Que, relativamente à questão do pagamento das salas ao Grupo GPS, disse que será de 

valorizar que se utilizem salas gratuitamente do espaço e que querem essa informação por 

escrito. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Disse, que iria convidar o Senhor Presidente para que visualmente visse a gravação da última 

reunião de Câmara, em que o equívoco já foi desfeito pelo Senhor Vereador Orlando, quando foi 

afirmado que a paragem já deveria ter sido recolocada no dia 01 de outubro, em que seria 
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importante firmar o compromisso que irá ser recolocada a paragem no mesmo local para servir 

as pessoas com sempre serviu. --------------------------------------------------------------------------------- 

- Disse, ao Senhor Vereador Orlando, que teria sido bom se os tivesse convidado para dar uma 

volta nos transportes urbanos no mês de agosto, numa altura mais crítica para que pudesse 

verificar mais uma vez, e fazerem os vídeos que entendessem fazer, que circular nesses 

transportes será um caos. Que, durante nove anos, e alguns dias, o executivo nada fez para 

resolver a questão. Que, será um caos o resultado desse trabalho – em que deviam ter sido feitas 

intervenções em artérias importantíssimas para o trânsito, com uma maior eficácia. ---------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente, que efetivamente nunca lhes foi retirado o ónus de ter 

concretizado as coisas, mas também nunca lhes deram esse ónus! Que, não têm problema em que 

a oposição esteja presente na concretização dos atos de luta que têm envidado nos últimos nove 

anos, porque é uma mensagem de que estão a assistir a essas concretizações. ------------------------

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Não houve intervenções.  ------------------------------------------------------------------------------------- 

615/2022 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número dezanove, de 29 de agosto de 2022, para leitura, 

discussão e votação. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar. ---------------------------------------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação, os membros que não estiveram presentes na reunião. -------------- 

616/2022 - Presente a ata da reunião ordinária número vinte, de 12 de setembro de 2022, para 

leitura, discussão e votação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar. ---------------------------------------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação, os membros que não estiveram presentes na reunião. ------------- 
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617/2022 – RATIFICAÇÃO DE DESPACHO COM CARÁTER DE URGÊNCIA - 

DESPACHO. º 65/2022 - 8.ª ALTERAÇÃO AO PLANO PLURIANUAL DE 

INVESTIMENTOS - 2022   

Para ratificação é presente despacho n.º 65/2022, datado de 2022.10.12, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. --------------------- 

Deliberado por maioria ratificar, o Despacho Nº. 65/2022 datado de 2022.10.12, com quatro 

votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do 

membro da CDU – Coligação Democrática Unitária. ----------------------------------------------------- 

618/2022 - ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO DO MUNICÍPIO DA 

NAZARÉ PARA O ANO 2023 E RESPETIVOS ANEXOS – ORÇAMENTO E PLANO 

PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DA NAZARÉ 

PARA O ANO 2023 E RESPETIVOS ANEXOS 

Presente informação n.º 443/DAF-SGFCT/2022, datada de 24.10.2022, que versa o assunto 

acima, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, o Orçamento e Grandes Opções do Plano do Município da 

Nazaré para o ano de 2023 e respetivos anexos – Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos 

dos Serviços Municipalizados da Nazaré para o ano 2023 e respetivos anexos e remeter à 

Assembleia Municipal para deliberação  

final, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos contra dos membros do PSD e um 

voto contra do membro da CDU – Coligação Democrática Unitária. ----------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores Fátima Duarte e Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem, ao abrigo do Art.º 58.º da Lei 

no 75/2013 de 12 de setembro, apresentar declaração de voto contra no ponto 618/2022 - 
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ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO DO MUNICÍPIO DA NAZARÉ PARA O ANO 

2023 E RESPETIVOS ANEXOS – ORÇAMENTO E PLANO PLURIANUAL DE 

INVESTIMENTOS DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DA NAZARÉ PARA O ANO 2023 E 

RESPETIVOS ANEXOS, pelas seguintes razões: ----------------------------------------------------------- 

Considerando que em sede de reunião do direito de oposição, alertámos para a necessidade de 

reforçar as rubricas importantes como: ---------------------------------------------------------------------- 

As do foro social, uma vez que tempos ainda mais difíceis se avizinham com o aumento da 

inflação e com aumento exponencial dos preços dos bens essenciais, energia, combustíveis e tudo 

o resto como consequência da guerra na Ucrânia e depois de uma pandemia. ------------------------ 

As do foro Ambiental para fazer face e mitigar os problemas que já começam a fazer-se sentir por 

causa das alterações climáticas. ------------------------------------------------------------------------------- 

Bem como as rubricas ligadas á cultura que tanto necessita de atenção reforçada, mas que, no 

entanto, os nossos contributos e solicitações não foram todas em consideração. ---------------------- 

Considerando que estamos efetivamente a viver em contexto de elevada incerteza que se irá 

estender pelos próximos anos e cada vez mais, as pessoas vão necessitar de ajuda. Cada vez mais, 

agir atempadamente é de elevada importância e a ação social tem um papel primordial na 

estratégia autárquica, este Orçamento Municipal e GOP 2023/2027 não está ajustado a dar 

respostas ao cenário incerto que se avizinha. --------------------------------------------------------------- 

É uma lista de intenções, traduzidas em muitas palavras pomposas e muito pouca ação para além 

de querer refletir uma realidade virtual que não existe no concelho da Nazaré. ----------------------- 

Considerando o contexto complexo e incerto em que estamos e que se prevê continuar cria um 

desafio na elaboração do Orçamento Municipal e das GOP para os anos mais próximos e exige 

um nível de rigor elevado, pois tem que ter em linha de conta que quer do lado da despesa quer 

do lado da receita os valores previstos podem alterar-se significativamente o que poderá 

influenciar o próprio princípio do equilíbrio orçamental. ------------------------------------------------- 
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Considerando que orçamento com um valor global de 21.704.542 M€, está obrigado ao 

cumprimento das metas estabelecidas no PAM e está vinculado por Lei ao princípio do equilíbrio 

orçamental, estando também sujeito ao parecer prévio do FAM. ---------------------------------------- 

Considerando que o Parecer Prévio do FAM aponta para uma receita efetiva prevista superior 

em cerca de 6,7M€ á que consta do PAM, mas também para uma despesa superior ao previsto no 

PAM para o exercício de 2023 em cerca de 7,8M€., concluindo que se observa uma pressão na 

despesa na ordem dos 0,66M€ sem previsão de receita efetiva correspondente, com previsão de 

saldo efetivo negativo já em sede de orçamentação. -------------------------------------------------------- 

Considerando que relativamente aos saldos orçamentais, o mesmo parecer destaca que o 

município da Nazaré deve em sede de execução condicionar a despesa face á receita cobrada por 

forma a garantir os saldos previstos em PAM. -------------------------------------------------------------- 

Considerando que o parecer Prévio do FAM destaca ainda que o Orçamento Municipal, uma vez 

ajustado aos efeitos do pagamento de divida através do FAM não está de acordo com o objetivo 

definido em PAM para o exercício de 2023, assumindo o equilíbrio com recurso á inclusão do 

saldo de anos anteriores, não estando garantidos excedentes primários relevantes para que a 

trajetória de redução de divida seja sustentável. .---------------------------------------------------------- 

Considerando que na Análise de sustentabilidade de médio e longo prazo o Parecer prévio do 

FAM diz o seguinte quanto aos encargos plurianuais; “O município remeteu ao FAM o seu 

orçamento e plano orçamental plurianual, o qual não se respeita os limites quantitativos da 

despesa e receita acordados e constantes no PAM”. ------------------------------------------------------ 

Considerando que quanto á análise de sustentabilidade da divida, o parecer prévio do FAM 

chama a atenção para a necessidade de para anos futuros se prever a geração de saldos 

primários significativos e que o prazo previsto para a correção do rácio de divida em direção ao 

tão desejado limiar legal será de 9 anos. -------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, por fim, os riscos orçamentais identificados no parecer prévio do FAM, 

nomeadamente: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-Que a inclusão do saldo de gerência sugere que as restantes receitas efetivas não compensarão a 

despesa efetiva proposta; --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que existe um aumento na despesa corrente em quase todos os agrupamentos ---------------------- 

- Que a pressão da despesa identificada face á natureza da receita prevista no Orçamento 

Municipal, representa um risco orçamental elevado. ------------------------------------------------------ 

Face ao exposto o nosso sentido de voto não poderia ser outro senão o voto contra. ---------------- 

Os vereadores: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte Paulo Reis” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado fez a seguinte apreciação sobre este ponto: ---------------------- 

“Apreciação do PONTO nº. 618/2022 - Orçamento da CMN e SMN para 2023 -------------------- 

Quando no ano passado votámos contra o orçamento tanto nesta câmara como na AMN, o PS 

local manifestou-se em comunicado tecendo várias considerações pelo voto contra da CDU e 

principalmente pelo facto de o presidente da Junta de Freguesia do Valado dos Frades, membro 

do grupo municipal da CDU, ter votado contra um orçamento que tinha inscritos valores 

financeiros para obras na sua freguesia e, por entenderem que esse voto contra, ia em sentido 

contrário aos interesses da freguesia e dos fregueses do Valado dos Frades. ------------------------- 

Pois bem. Chegados aqui e perante novo orçamento, o que vemos? ------------------------------------- 

Obras do orçamento de 2022 feitas no Valado dos Frades, nem uma! A que prolongaram já no 

ano de 2022 foi a da Praça 25 de Abril, começada em 2021. Além de uns pequenos arranjos 

normais em edifícios e estruturas, nada do que foi prometido executar para este ano foi lá feito. -- 

Julgávamos nós, CDU, que o executivo municipal, como forma de nos demonstrar a sua 

capacidade empreendedora, iria fazer todas as obras prometidas e programadas para o Valado 

mesmo sem termos aprovado o orçamento eles terem feito as obras. E assim nos davam uma 
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bofetada sem mão. O que para nós era bem merecida e para os Valadenses uma bênção porque 

veriam as necessidades da freguesia resolvidas. Mas, tal como calculávamos, nada aconteceu! E 

estamos em crer que não foi por vingança, mas sim por incapacidade. Também ali, prometeram, 

mas não cumpriram! -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Também agora, ao lermos as Grandes Opções do Plano para 2023, apresentadas pelo executivo, 

parece que iremos viver numa terra e num mundo encantador, sem os problemas que todos 

conhecemos por aqui. Por certo será uma qualquer terra que não a nossa. A imaginação que 

colocaram na escrita, e nas propostas que apresentam, - julgamos que algumas nem sabem o que 

são -, parece até que foram retiradas de um qualquer livro de aventuras ficcionais, em que tudo é 

lindo, e bonito! --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se tudo fosse executado tal como ali aparece escrito, até nós votaríamos a favor estes documentos 

previsionais. Mas, a verdade é bem mais sombria do que a pintam e bem menos colorida quando 

lemos os quadros contabilísticos. ------------------------------------------------------------------------------ 

Falando agora nas propostas, elas vêm andando de ano para ano, de orçamento em orçamento, 

para serem concretizadas. Tantas são as promessas apresentadas e não concretizadas que é cada 

vez mais fácil construir estes documentos. Basta que se vão recolocando as mesmas propostas e 

basicamente os mesmos valores e a coisa fica praticamente resolvida. Apenas no que toca a 

cobranças de impostos os valores que vão aparecendo vão sempre aumentando! É este o 

processo! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O problema é que a vida das pessoas tem sido alterada para pior por variadíssimos fatores e 

alguns deles são da responsabilidade dos executivos municipais que nos têm governado. Prova 

disto que dizemos é vermos que as opções tomadas tornam cada vez mais longínquo o ano para 

possível abaixamento dos impostos, taxas e tarifas à população. Sabemos que essa não é a 

preocupação deste executivo e de quem o apoia. A sua preocupação, aliás típica no PS, é terem 

sempre um contrato pronto a servir os seus amigos e apoiantes, como aconteceu também este ano 
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com dois contratos de aquisição de serviços com dois seus apoiantes, um deles eleito municipal e 

o outro já o foi, no valor de 17.712€ um, e 17.047,80€ o outro. Para estes contratos de 

necessidade duvidosa haverá sempre dinheiros públicos disponíveis! ----------------------------------- 

Mas quando se projeta um ano de dificuldades rigorosas para todos, e mesmo extremas para uma 

grande maioria da população, o executivo do PS local, em vez de acautelar o que aí vem, como 

bem escrevem nas GOP parecendo até compreenderem os problemas que se irão colocar às 

pessoas, não é isso que fazem. Enfim, é treta. Porque afinal resolvem baixar o já de si baixo valor 

dos apoios sociais inscritos neste orçamento relativamente ao ano passado. De 79.632€ na Acção 

Social para 2022, passam a apenas 76.508€ para 2023. Não se compreende nem aceita tão baixo 

valor nesta rubrica, mesmo depois dos alertas e preocupações da CDU em sede de reunião de 

apresentação de propostas ao abrigo do Estatuto do Direito de Oposição (EDO). ------------------- 

Para que não digam que não somos rigorosos na apreciação dos documentos e na informação 

por nós aqui apresentada, registamos que houve um aumento de 217.723€ na rubrica geral das 

funções sociais. Mas este aumento acontece essencialmente na área da educação, porque de facto 

nas rubricas da ação social direta ele baixa 3.124,00€. --------------------------------------------------- 

Perante o irrisório valor proposto, pouco mais haverá a dizer sobre os documentos previsionais 

apresentados, pois eles não mostram trabalho acertado e concreto na defesa da população e 

principalmente dos mais necessitados da nossa sociedade. Poderíamos dar outros exemplos do 

pouco que difere este orçamento dos anteriores, bem como dos pressupostos aqui apresentados e 

que durante anos não conseguem executar, mas isso a população não precisa de ouvir da nossa 

boca, porque, tal como nós, sente na pele as dificuldades que as vossas políticas lhes criam dia 

após dia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Além do mais, este é um orçamento que não contempla qualquer proposta da oposição, mesmo 

tendo a CDU apresentado várias propostas, preocupações e algumas chamadas de atenção. ----- 
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Quem poderá acreditar num orçamento que parte desde logo com uma indicação dos próprios 

serviços de contabilidade de que: “há um desequilíbrio orçamental no montante de 966.730 €, 

pelo que o Município deverá ajustar a execução da despesa efetiva à receita efetiva arrecadada 

ao longo do ano de 2023”. Bastante esclarecedor! --------------------------------------------------------- 

Também a direção executiva do FAM elaborou o obrigatório parecer prévio à proposta de 

orçamento do Município da Nazaré e sobre este orçamento referem, entre outros importantes 

alertas colocados no parecer, o seguinte: -------------------------------------------------------------------- 

“Os desvios verificados em termos de saldo primário e efetivo, refletem um aumento da despesa 

estrutural em ambos, na ordem de € 1, 3M, em face ao previsto no PAM. O saldo total 

apresentado, cumprindo o princípio de equilíbrio orçamental formal em que as receitas 

inscritas deverão prever todas as despesas previstas, é nulo. -------------------------------------------- 

Tratando-se de saldos previsionais tendo como referência o princípio do equilíbrio orçamental, 

deverá o Município, em sede de execução, condicionar a despesa face à receita cobrada 

garantindo os saldos previstos em PAM. -------------------------------------------------------------------- 

Conforme o referido no parágrafo anterior, as medidas constantes no PAM e as previsões 

descritas nos anexos na vigência do contrato de empréstimo visam gerar excedentes 

orçamentais para a redução gradual dos rácios da dívida. O orçamento apresentado, uma vez 

ajustado aos efeitos do pagamento de dívida através do FAM, não está de acordo com o objetivo 

definido em PAM para o exercício de 2023, assumindo-se o equilíbrio com recurso à inclusão 

do saldo de anos anteriores, não estando garantidos excedentes primários relevantes para que a 

trajetória de redução da dívida seja sustentável (cf. pontos II e III infra), e que acompanhe as 

previsões do PAM.”  -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Perante a informação recebida e a análise dos documentos, alguém ainda acredita que irão 

cumprir a execução deste orçamento e gerar saldos excedentes para a redução da dívida na 

busca do necessário abatimento dos impostos e taxas à população? Nós não! ------------------------ 
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Falando agora sobre o orçamento dos SMN, começamos por lamentar a pouca qualidade em 

alguns documentos digitais da parte financeira do orçamento nos enviados por e-mail.  ------------ 

Lamentando, ainda, e mais uma vez, a falta de um documento que, tal como as GOP da CMN, 

forneça informação política que espelhe as ações a promover com o orçamento apresentado, bem 

como a sua programação temporal ao longo do ano. Perante esta falta de conhecimento do que se 

pretende atingir, pouco ou nada se pode analisar politicamente. Assim, as promessas podem ser 

todas cumpridas. Se nem as conhecemos! -------------------------------------------------------------------- 

Também ficamos sem compreender porque aumentou este orçamento mais 1.306.795,50€, 

relativamente ao deste ano 2022, porque nada nos é informado nos documentos. Vamos ter que 

ouvir as explicações do concelho de administração, para podermos analisar a que se deve este 

aumento muito significativo num orçamento de 8.801.685,00€. Sabemos que destes, 3.346.075,56€ 

são para despesas com o pessoal. ----------------------------------------------------------------------------- 

Agora, somando os 5.858.515,00€ para o mesmo tipo de despesa na CMN, chegamos ao 

astronómico número de 9.204.590,56€ para gastos associados ao pessoal das duas entidades. - 

Numa câmara de pequena dimensão como é a nossa, não se compreende haver gastos desta 

ordem com o pessoal destas duas entidades mesmo aceitando-se os aumentos associados ao 

natural aumento dos salários. Para nós só há uma explicação, - que já temos apresentado -, e que 

é a colocação pela necessidade de manutenção dos eleitos locais do executivo. Vamos andando!  

No geral, estes documentos previsionais, na opinião da CDU: não são sérios quanto ao que 

pretendem atingir, pois já partem com erros de cálculo; não são consequentes com o esforço 

exigido à população ao longo dos últimos anos, pois não promovem o abaixamento da dívida; e 

não espelham preocupação com as dificuldades porque tantos dos nossos munícipes já estão a 

passar e tantos outros passarão proximamente, pois não programam apoios com valor suficiente 

para essas contingências futuras. ----------------------------------------------------------------------------- 
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Perante isto, só podemos votar contra todos estes documentos, apresentados juntos e votados de 

uma assentada. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Paulo Quinzico Delgado, de seguida apresentou declaração de voto 

que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador eleito pelo PCP nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré vem, ao 

abrigo do n.º 3, do Artº. 58º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e do nº. 1, do art.º 

35º, do Decreto-Lei nº. 4/2015, de 7 de janeiro, apresentar o seu voto de vencido, relativamente 

ao ponto 618/2022 desta reunião de câmara, nos seguintes termos: ------------------------------------ 

Quando no ano passado os eleitos pela CDU votaram contra os orçamentos, tanto nesta câmara 

como na AMN, o PS local manifestou-se em comunicado tecendo várias considerações pelo voto 

contra da CDU e, principalmente, pelo facto de o presidente da Junta de Freguesia do Valado dos 

Frades, membro do grupo municipal da CDU, ter votado contra um orçamento que tinha inscritos 

valores financeiros para obras na sua freguesia e, por entenderem que esse voto contra, ia em 

sentido contrário aos interesses da freguesia e dos fregueses do Valado dos Frades. Mas será que 

não tínhamos razão para esse voto? Chegados aqui e perante novo orçamento, o que vemos? ----- 

Obras do orçamento de 2022 feitas no Valado dos Frades, nem uma! A única que prolongaram já 

no ano de 2022 foi a da Praça 25 de Abril, começada em 2021 antes das eleições autárquicas. 

Além de uns pequenos arranjos normais em edifícios e estruturas, tal como em canos que 

rebentam, nada do que foi prometido executar para esse ano foi lá feito. ------------------------------ 

Julgávamos nós, CDU, que o executivo municipal, como forma de nos demonstrar a sua 

capacidade empreendedora, iria fazer todas as obras prometidas e programadas há anos para o 

Valado, mesmo sem termos aprovado o orçamento, para nos mostrarem que fizeram as obras 
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mesmo com o voto contra. E assim nos davam uma bofetada sem mão. O que para nós, diga-se, 

era bem merecida e, para os Valadenses, seria uma bênção, porque veriam as necessidades da 

sua freguesia resolvidas. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Mas, tal como calculávamos, nada disso aconteceu! E estamos em crer que não foi por qualquer 

vingança, mas sim por pura incapacidade ou vontade. ---------------------------------------------------- 

Também ali prometeram, mas não cumpriram! E também agora prometem o mesmo! --------------- 

Ao lermos as Grandes Opções do Plano para 2023, apresentadas pelo executivo, parece que 

iremos viver numa terra e num mundo encantador, sem os problemas que todos conhecemos por 

aqui. Por certo será uma qualquer terra que não a nossa. A imaginação que colocaram na 

escrita, e nas propostas que apresentam, - julgamos que algumas nem sabem o que são -, parece 

até que foram retiradas de um qualquer livro de aventuras ficcionais, em que tudo é lindo, e 

bonito! Se tudo fosse executado tal como ali aparece escrito, até nós votaríamos a favor estes 

documentos previsionais. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Mas, a verdade é bem mais sombria do que a pintam e bem menos colorida quando lemos os 

quadros contabilísticos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Falando agora nas propostas, elas vêm andando de ano para ano, de orçamento em orçamento, 

para serem concretizadas. Tantas são as promessas apresentadas e não concretizadas que é cada 

vez mais fácil construir estes documentos. Basta que se vão recolocando as mesmas propostas e 

basicamente os mesmos valores e a coisa fica praticamente resolvida. Apenas no que toca a 

cobranças de impostos os valores que vão aparecendo vão sempre aumentando! É este o 

processo! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O problema é que a vida das pessoas tem sido alterada para pior por variadíssimos fatores e 

alguns deles são da responsabilidade dos executivos municipais que nos têm governado. Prova 

disto que dizemos é vermos que as opções tomadas tornam cada vez mais longínquo o ano para 

possível abaixamento dos impostos, taxas e tarifas à população. Sabemos que essa não é a 
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preocupação deste executivo e de quem o apoia. A sua preocupação, aliás típica no PS, é terem 

sempre um contrato pronto a servir os seus amigos e apoiantes, como aconteceu também este ano 

com dois contratos de aquisição de serviços com dois seus apoiantes, um deles eleito municipal e 

o outro já o foi, no valor de 17.712€ um, e 17.047,80€ o outro. ------------------------------------------ 

Para estes contratos de necessidade duvidosa haverá sempre dinheiros públicos disponíveis! Mas, 

quando se projeta um ano de dificuldades rigorosas para todos, e mesmo extremas para uma 

grande maioria da população, o executivo do PS local, em vez de acautelar o que aí vem, como 

bem escrevem nas GOP parecendo até compreenderem os problemas que se irão colocar às 

pessoas, não é isso que fazem. Enfim, é treta! Porque afinal resolvem baixar o já de si baixo valor 

dos apoios sociais inscritos neste orçamento relativamente ao ano passado. De 79.632€ na Acção 

Social para 2022, passam a apenas 76.508€ para 2023. Não se compreende nem aceita tão baixo 

valor nesta rubrica, mesmo depois dos alertas e preocupações da CDU em sede de reunião de 

apresentação de propostas ao abrigo do Estatuto do Direito de Oposição (EDO). ------------------- 

Para que não digam que não somos rigorosos na apreciação dos documentos e na informação 

por nós aqui apresentada, registamos que houve um aumento de 217.723€ na rúbrica geral das 

funções sociais. Mas este aumento acontece essencialmente na área da educação, porque de facto 

nas rubricas da ação social direta ele baixa 3.124,00€. --------------------------------------------------- 

Perante o irrisório valor proposto nesta rubrica, pouco mais haverá a dizer sobre os documentos 

previsionais apresentados, pois eles não mostram trabalho acertado e concreto na defesa da 

população, nem principalmente dos mais necessitados da nossa sociedade. Poderíamos dar 

outros exemplos do pouco que difere este orçamento dos anteriores, bem como dos pressupostos 

aqui apresentados e que durante anos não conseguem executar como prova a crónica baixa 

execução orçamental, mas isso a população não precisa de ouvir da nossa boca, porque, tal como 

nós, sente na pele as dificuldades que as vossas políticas lhes criam dia após dia. ------------------- 
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Além do mais, este é um orçamento que não contempla qualquer proposta da oposição, mesmo 

tendo a CDU apresentado várias propostas, preocupações e algumas chamadas de atenção. 

Como é possível esperar que o executivo socialista ouça conselhos e propostas se nem sequer 

ouve as imensas advertências? -------------------------------------------------------------------------------- 

Quem poderá então acreditar num orçamento que parte desde logo com uma indicação dos 

próprios serviços de contabilidade de que: “há um desequilíbrio orçamental no montante de 

966.730 €, pelo que o Município deverá ajustar a execução da despesa efetiva à receita efetiva 

arrecadada ao longo do ano de 2023”. Bastante esclarecedor, sem dúvida!  

Também a direção executiva do FAM elaborou o obrigatório parecer prévio à proposta de 

orçamento do Município da Nazaré e sobre este orçamento referem, entre outros importantes 

alertas no parecer, o seguinte: -------------------------------------------------------------------------------- 

“Os desvios verificados em termos de saldo primário e efetivo, refletem um aumento da despesa 

estrutural em ambos, na ordem de € 1, 3M, em face ao previsto no PAM. O saldo total 

apresentado, cumprindo o princípio de equilíbrio orçamental formal em que as receitas 

inscritas deverão prever todas as despesas previstas, é nulo. -------------------------------------------- 

Tratando-se de saldos previsionais tendo como referência o princípio do equilíbrio orçamental, 

deverá o Município, em sede de execução, condicionar a despesa face à receita cobrada 

garantindo os saldos previstos em PAM. -------------------------------------------------------------------- 

Conforme o referido no parágrafo anterior, as medidas constantes no PAM e as previsões 

descritas nos anexos na vigência do contrato de empréstimo visam gerar excedentes 

orçamentais para a redução gradual dos rácios da dívida. O orçamento apresentado, uma vez 

ajustado aos efeitos do pagamento de dívida através do FAM, não está de acordo com o objetivo 

definido em PAM para o exercício de 2023, assumindo-se o equilíbrio com recurso à inclusão 

do saldo de anos anteriores, não estando garantidos excedentes primários relevantes para que a 
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trajetória de redução da dívida seja sustentável (cf. pontos II e III infra), e que acompanhe as 

previsões do PAM.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Perante a informação recebida do FAM e a análise dos documentos, alguém ainda acredita que 

irão cumprir a execução deste orçamento e gerar saldos excedentes para a redução da dívida na 

busca do necessário abatimento dos impostos e taxas à população? Nós não!  ------------------------ 

Falando agora sobre o orçamento dos SMN, começamos por lamentar a pouca qualidade em 

alguns documentos digitais da parte financeira do orçamento que enviaram por e-mail. ------------ 

Lamentando, ainda, e mais uma vez, a falta de um documento que, tal como as GOP da CMN, 

forneça informação política que espelhe as ações a promover com o orçamento apresentado, bem 

como a sua programação temporal ao longo do ano. Perante esta falta de conhecimento do que se 

pretende atingir, pouco ou nada se pode analisar politicamente. Assim, as promessas podem ser 

todas cumpridas. Se nem as conhecemos! -------------------------------------------------------------------- 

Também perguntámos porque aumenta este orçamento 2023 mais 1.306.795,50€, relativamente 

ao deste ano 2022. A resposta obtida confirma que o aumento se deve maioritariamente ao bom 

desempenho do transporte por ascensor que, com os aumentos dos bilhetes, conseguiu, desde 

março, esse bom desempenho. Ou seja: a população e turistas é que estão a fazer os SMN 

levantarem a cabeça à custa dos preços exorbitantes dos bilhetes do ascensor. Ouvidas as 

explicações do concelho de administração, ficamos ainda mais na dúvida sobre a que se deve este 

aumento muito significativo num orçamento de 8.801.685,00€, mas vamos fiscalizando. Até 

porque, na previsão apresentada, 3.346.075,56€ são para despesas com o pessoal dos SMN. Isto 

levou-nos a um cálculo básico. Somando este valor aos 5.858.515,00€ para o mesmo tipo de 

despesa, mas com o pessoal da CMN, chegamos ao astronómico número de 9.204.590,56€ para 

gastos associados ao pessoal das duas entidades. ---------------------------------------------------------- 

Numa câmara de pequena dimensão como é a nossa, não se compreende haver gastos desta 

ordem com o pessoal destas duas entidades, mesmo aceitando-se os aumentos associados ao 
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natural aumento dos salários e reposições na carreira. Para nós só há uma explicação, - que já 

temos apresentado -, e que é a colocação de pessoas pela imperiosa necessidade de manutenção 

dos eleitos locais deste executivo. Vamos andando! -------------------------------------------------------- 

No geral, estes documentos previsionais, na opinião da CDU: não são sérios quanto ao que 

pretendem atingir, pois já partem com erros de cálculo; não são consequentes com o esforço 

exigido à população ao longo dos últimos anos, pois não promovem o abaixamento da dívida; e 

não espelham preocupação com as dificuldades porque tantos dos nossos munícipes já estão a 

passar e tantos outros passarão proximamente, pois não programam apoios com valor suficiente 

para essas contingências futuras. ----------------------------------------------------------------------------- 

Perante tudo isto, só podemos votar contra todos estes documentos, apresentados juntos e votados 

de uma assentada. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------- 

619/2022 – RELAÇÃO DE DESPACHOS DE SETEMBRO DE 2022 

Presente informação n.º 475/DPU/2022, datada de 2022.10.04, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------ 

620/2022 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – RUA FRANCISCO TEIXEIRA, (RUA B), LOTE 28 – NAZARÉ 

Presente processo n.º 248/22, com requerimento n.º 1720/22, de que é interessado Maria Helena 

Viana Martins Periquito, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 
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Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

621/2022 - LICENCIAMENTO DE UM CONDOMÍNIO FECHADO COM 27 FOGOS, SITO 

EM MOINHO DE VENTO, NAZARÉ 

Presente processo n.º 415/21, com requerimento n.º 1373/22, de que é interessado Construções 

Gameiro, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 
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627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

 622/2022 - LICENCIAMENTO DE UM CONDOMÍNIO FECHADO COM 9 FOGOS, 

PISCINAS, MUROS DE VEDAÇÃO E DEMOLIÇÃO DE EDIFÍCIO EXISTENTE, NUM 

PRÉDIO SITO NA RUA GIL EANES, PALHA CARGA - SÍTIO DA NAZARÉ. 

Presente processo n.º 341/22, com requerimento n.º 1862/22, de que é interessado Manuel Lisboa 

Domingues Serrano, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 
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Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

623/2022 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA DA LOURAÇA - SERRA DA 

PESCARIA - FAMALICÃO 

Presente processo n.º 439/21, com requerimento n.º 1773/22, de que é interessado A.B.M.N.V., 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 
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624/2022 - LICENCIAMENTO DE EDIFÍCIO MULTIFAMILIAR, COM DEMOLIÇÃO 

INTEGRAL DO EXISTENTE, - NA AV. NOGENT SUR MARNE – NAZARÉ. 

Presente processo n.º 191/22, com requerimento n.º 1856/22, de que é interessado Ramoni- 

Sociedade de Mediação Imobiliária, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

625/2022 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO, DE EDIFÍCIO 

EXISTENTE, PARA CENTRO DE ATIVIDADES E CAPACITAÇÃO PARA A INCLUSÃO, 

COM CAPACIDADE PRETENDIDA DE 30 UTENTES - RUA CAMINHO REAL – ALTO DO 

ROMÃO - PEDERNEIRA, NAZARÉ. 
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Presente processo n.º 32/22, com requerimento n.º 1566/22, de que é interessado Cercina – 

Cooperativa Ensino e Reabilitação Crianças Inadaptadas Nazaré, CRL, acompanhado de 

informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

626/2022 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES A INTRODUZIR NA FRAÇÃO A DO 

EDIFÍCIO - NA RUA ANTÓNIO CARVALHO LARANJO (PÁTEO PAIVA) — NAZARÉ, 

ALTERANDO A SUA UTILIZAÇÃO PARA HABITAÇÃO. 



   

                           CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º23/22                                                                                                      Reunião de Câmara de 2022/10/31 

 

42 

Presente processo n.º 144/16, com requerimento n.º 1894/22, de que é interessado João António 

Pereira Murraças, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

627/2022 - LICENCIAMENTO DE UM EDIFÍCIO DE HABITAÇÃO - NA RUA DA 

BONANÇA Nº 132 - NAZARÉ. 

Presente processo n.º 492/22, com requerimento n.º 1857/22, de que é interessado Nobre & 

Fonseca – Construção e Imobiliária, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

628/2022 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE LEGALIZAÇÃO/ALTERAÇÃO DE 

MORADIA UNIFAMILIAR, COM MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA - BECO DO 

CAMÕES, CASAL MOTA –FAMALICÃO. 

Presente processo n.º 9/19, com requerimento n.º 1852/22, de que é interessado Philippe René 

François Copiatti, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

629/2022 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – TRAVESSA DO CASINO – NAZARÉ  

Presente processo n.º 213/22, com requerimento n.º 1869/22, de que é interessado Deolinda 

Maria Murranga dos Santos Carlinhos, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 
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645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

630/2022 – LICENÇA ESPECIAL PARA OBRAS INACABADAS - RUA EUGÉNIO ROMÃO 

N.º 6 RAPOSOS - FAMALICÃO 

Presente processo n.º 139/17, com requerimento n.º 1855/22, de que é interessado Life And Well-

being-West Portugal Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licença especial para a 

conclusão das obras, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



   

                           CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º23/22                                                                                                      Reunião de Câmara de 2022/10/31 

 

51 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

631/2022 - – LICENÇA ESPECIAL PARA OBRAS INACABADAS - RUA FRANÇA BORGES 

N.ºS 22 E 24 – NAZARÉ  

Presente processo n.º 318/79, com requerimento n.º 1884/22, de que é interessado José Joaquim 

Matias Ova, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licença especial para a 

conclusão de obras inacabadas, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de 

Planeamento Urbanístico. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 
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632/2022 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR MUROS DE VEDAÇÃO E 

PISCINA – RUA MESTRE AGOSTINHO N. º14 – LOTE 13 – SÍTIO DA NAZARÉ  

Presente processo n.237/22, com requerimento n. º1874/22, de que é interessado Inovação e 

Eficiência Construções, Unipessoal, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

633/2022 – LICENCIAMENTO PARA CONSTRUÇÃO DE CASA DE APOIO À REGA 

DESTINADA A ARRUMOS E MAQUINARIA DE REGA, RESERVATÓRIOS DE ÁGUA E 

RESERVATÓRIO DE RESÍDUOS - QUINTA DOS LEZEIRÕES – VALADO DOS FRADES  
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Presente processo n.º 522/22, com requerimento n.º 2006/22, de que é interessado Direção 

Regional de Agricultura e Pescas de Lisboa e Vale do Tejo, acompanhado de informação técnica 

da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a emissão de parecer favorável, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 
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João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

634/2022 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO – DECLARAÇÃO DE 

CADUCIDADE – TRAVESSA PAROQUIAL – NAZARÉ  

Presente processo n.º 178/06, com requerimento n.º 1543/22, de que é interessado PMSA – 

Investimentos Imobiliários, Unipessoal Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade declarar, a caducidade da licença nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022, 641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

635/2022 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

FRAÇÃO AUTÓNOMA DESIGNADA PELA LETRA “B” – RUA DE LEIRIA N. º13 – 

NAZARÉ  
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Presente processo n.º 425/21, com requerimento n.º 1585/22, de que é interessado Fernando 

Vieira Ribeiro, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

636/2022 - LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA MANUEL FAUSTINO 

MESTRE ESCOLA (1891-1956) – RAPOSOS - FAMALICÃO 

Presente processo n.º 388/22, com requerimento n.º 1933/22, de que é interessado Ronald Peter 

Heider, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

637/2022 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES EM EDIFÍCIO – RUA DOM FUAS 

ROUPINHO – SÍTIO DA NAZARÉ  

Presente processo n.º 474/19, com requerimento n.º 1440/22, de que é interessado Anupam 

Srivastava, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 
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627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

638/2022 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA 

FONTE DO POVO – SERRA DA PESCARIA – FAMALICÃO 

Presente processo n.º 454/21, com requerimento n.º 1949/22, de que é interessado Mário Coelho 

Vicente Pereira, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. --------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 
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fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 
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O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

639/2022 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR - RUA PROF.º ARLINDO VARELA N.º 131 – 

VALADO DOS FRADES  

 Presente processo n.º 60/90, com requerimento n.º 1893/22, de que é interessado José Gouveia, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 
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Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

640/2022 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – RUA CLUBE ESTRELA DO NORTE N.º 26 – FAMALICÃO  
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Presente processo n.º 208/22, com requerimento n.º 1914/22, de que é interessado João Pedro 

Botelho Rosa Santos, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

641/2022 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR E MUROS DE VEDAÇÃO – MOUCHINHA, RAPOSOS – FAMALICÃO 

Presente processo n.º 85/14, com requerimento n.º 1928/22, de que é interessado Paulo Jorge da 

Silva Romão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

642/2022 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – SERRA DA PESCARIA – LOTE 4 – FAMALICÃO 

Presente processo n.º 382/21, com requerimento n.º 1986/22, de que é interessado Dream & 

Reality Houses, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 
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627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

643/2022 – LICENCIAMENTO DE UM CONJUNTO DE 4 MORADIAS – CASAL DO BISPO 

E RUA CASAL DO VÍTOR – FAMALICÃO  

Presente processo n.º 444/22, com requerimento n.º 1682/22, de que é interessado Martinho 

Bernardes Moreira, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 
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fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 
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O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

644/2022 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE 

PISCINA ANEXA A UMA MORADIA UNIFAMILIAR – ÁLVARO LABORINHO N. º1 – 

NAZARÉ  

Presente processo n.º 48/13, com requerimento n.º 1925/22, de que é interessado Augusto António 

Portugal dos Santos, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 
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Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

645/2022 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS E PISCINA – SERRA DA PESCARIA FAMALICÃO 



   

                           CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º23/22                                                                                                      Reunião de Câmara de 2022/10/31 

 

76 

Presente processo n.º 148/21, com requerimento n.º 1921/22, de que é interessado Harry Uwe 

Busch, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

646/2022 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE UM CONJUNTO DE TRÊS MORADIAS – 

RUA S. ISIDRO – RAPOSOS, FAMALICÃO 

Presente processo n.º 302/21, com requerimento n.º 1967/22, de que é interessado Traços da 

Lagoa - Construções, Lda., acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 ------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

647/2022 – ALTERAÇÃO DE OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO N.º 10/97 PROMOVIDA 

PELO MUNICÍPIO DA NAZARÉ  

Presente Processo de Operação de Loteamento n.º 10/97, de que é interessado Município da 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de alteração da licença de 

operação de loteamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 620/2022, 621/2022, 622/2022, 623/2022, 624/2022, 625/2022, 626/22, 

627/2022, 628/2022,629/2022, 630/2022, 631/2022, 632/2022, 633/2022, 634/2022, 635/2022, 

636/2022, 637/2022, 638/2022, 639/2022, 640/2022,641/2022,642/2022, 643/2022, 644/2022, 

645/2022, 646/2022 e 647/2022, da reunião de câmara de 30 de outubro de 2022, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 30 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis” ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 620/2022 ao 647/2022 inclusive, nos seguintes termos: -------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 31 de outubro de 2022 -------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado” ------------------------------------------------------------------------------ 

648/2022 - ABATE DE ÁRVORE NO BECO PARQUE DE JOGOS – FAMALICÃO  

Presente informação n.º 289/DOMA-INFRA/2022, datada de 2022.09.29, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado por maioria, concordar com o abate da árvore supracitado, com quatro votos a favor 

dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da 

CDU – Coligação Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------- 

649/2022 - ABATE DE ÁRVORE NA AVENIDA DA NAZARÉ - FREGUESIA DE VALADO 

DOS FRADES   

Presente informação n.º 291/DOMA-INFRA/2022, datada de 2022.09.29, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado por maioria, concordar com o abate da árvore supracitado, com quatro votos a favor 

dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da 

CDU – Coligação Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------- 
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650/2022 - AUTO DE ARREMATAÇÃO DE ALIENAÇÃO DE VEÍCULOS EM FIM DE 

VIDA (VFV) 

Presente informação n.º 303/DOMA-INFRA/2022, datada de 2022.10.10, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado por unanimidade adjudicar, o lote único composto pelas viaturas, em fim de vida, à 

firma Futuro Verde Soluções Ambientais, Lda., em conformidade com o Auto de Arrematação. ---- 

651/2022 – CRIAÇÃO DE NOVO ESPAÇO PARA JAZIGO NO TALHÃO 39-A 

Presente informação n.º 306/DOMA-GA/2022, datada de 2022.10.10, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

 

Deliberado por unanimidade concordar em retirar o ponto. ---------------------------------------------- 

652/2022 - USO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO PARA PREENCHIMENTO DE 2 

POSTOS DE TRABALHO DE ASSISTENTE OPERACIONAL – EDUCAÇÃO (1 TERMO 

INCERTO + 1 TEMPO INDETERMINADO) 

Presente informação n.º 445/DAF-RH/2022, datada de 2022.10.24, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o uso da reserva de recrutamento para preenchimento de 

dois postos de trabalho de Assistente Operacional, para o Gabinete da Educação (1 termo incerto 

+ 1 tempo indeterminado). ------------------------------------------------------------------------------------- 

653/2022 - TRANSMISSÃO MORTIS CAUSA - AVERBAMENTO 

Presente informação n.º 432/DAF-GJ/2022, datada de 2022.10.18, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado, por unanimidade deferir o pedido, de acordo com o parecer técnico. -------------------- 

654/2022 - PROJETO DE REGULAMENTO INTERNO DE ACIDENTES DE TRABALHO  
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Para apreciação e votação é presente informação n.º 444/DAF-GJ/2022, datada de 2022.10.24, 

que anexa projeto de Regulamento interno acima referido sobre o assunto acima referido que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade efetivar a audiência de interessados, (trabalhadores) pelo período 

de 30 dias, e que se consultem as entidades representativas dos interesses afetados (Stal, Sintap) e 

que se solicite parecer à Autoridade para as Condições do Trabalho. ---------------------------------- 

655/2022 - PAGAMENTO DE HONORÁRIOS A SÓNIA MARGARIDA CARREIRA DA 

CONCEIÇÃO, ADVOGADA AO ABRIGO DO ESTATUTO DOS ELEITOS LOCAIS 

Para apreciação e votação é presente informação n.º 447/DAF-GJ/2022, datada de 2022.10.24, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar com o pagamento de honorários a Sónia Margarida 

Carreira da Conceição, advogada, ao abrigo do Estatuto dos Eleitos Locais e proceder em 

conformidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

656/2022 – RATIFICAÇÃO DE CONSOLIDAÇÃO DE MOBILIDADES  

Presente informação n. º437/DAF-RH/2022, datada de 2022.10.20, sobre o assunto acima 

referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------- 

Deliberado por unanimidade ratificar o Despacho Nº. 59/2022 datado de 29 de setembro de 2022. 

657/2022 - PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - CERCINA, CRL 

Para apreciação e votação, é presente relatório da comissão de avaliação dos pedidos de 

redução e isenção de taxas, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o Relatório de Avaliação – Pedido de Isenção de 

Taxas e proceder em conformidade. -------------------------------------------------------------------------- 

658/2022 - REGULARIZAÇÃO DE SITUAÇÃO CONTRATUAL - HABITAÇÃO DE 

ARRENDAMENTO APOIADO 
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Presente informação n.º 99/GAS/2022, datada de 2022.10.04, sobre o assunto acima referido que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar a Regularização de situação contratual – Habitação de 

Arrendamento Apoiado com vista aos ulteriores trâmites processuais. --------------------------------- 

659/2022 – REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA – APOIO À NATALIDADE - 

APROVAÇÃO DE COMPENSAÇÕES PECUNIÁRIAS - CANDIDATURAS AGOSTO 2022 

Presente informação n.º 101/GAS/2022, datada de 2022.10.07, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, as comparticipações monetárias às candidaturas números 

21/22/23/ e 24/2022, nos termos da informação técnica do GAS. ---------------------------------------- 

660/2022 - PROPOSTA DE REGULAMENTO INTERNO DA EQUIPA LOCAL PARA A 

VIDA LOCAL 

Presente informação n.º 103/GAS/2022, datada de 2022.10.21, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de Regulamento Interno da Equipa Local para 

a Vida Local e remeter à próxima Assembleia Municipal para conhecimento. ------------------------- 

661/2022 – PROJETO DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA – 

PARA CONSULTA PÚBLICA  

Presente informação n.º 104/GAS/2022, datada de 2022.10.21, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade submeter, o Projeto de Alteração ao Regulamento de Apoio à 

Família, a período de consulta pública, nos termos da proposta. ---------------------------------------- 

662/2022 - MINUTA DE PROTOCOLO PIXAIR  
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Para apreciação e votação, é presente informação n. º446/DAF/2022, que anexa minuta de 

Protocolo relativa ao projeto SIMEC – Sistema Integrado de Motorização da Erosão Costeira, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo PIXAIR, Unipessoal, Lda e o 

Município da Nazaré. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

663/2022 - PROPOSTA – INICIO DE PROCEDIMENTO DE ALTERAÇÃO AO 

REGULAMENTO INTERNO DA UNIVERSIDADE SÉNIOR DA NAZARÉ 

Presente informação n.º 40/SAE-UIS/2022, datada de 2022.08.26, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o início do procedimento de alteração ao Regulamento 

Interno da Universidade Sénior. ------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado, ainda, que se promova a consulta a todos os interessados, pelo prazo de 10 dias 

úteis, contados da data da publicação da Deliberação da Câmara Municipal, nos termos da 

Informação Técnica. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

664/2022 - MINUTA DE PROTOCOLO - “NAZARÉ TOW-IN CHALLENGE 2023” 

Para apreciação e votação, é presente a minuta de protocolo acima referido, com vista à 

realização da “Nazaré Tow In Challenge 2023”, competição Mundial de Ondas grandes da 

World Surf League – a realizar na Nazaré entre 1 de novembro a 31 de dezembro de 2022. -------- 

Deliberado por maioria aprovar a Minuta de Protocolo “NAZARÉ TOW-IN CHALLENGE 2023 

ENTRE O Município da Nazaré e a Ocean PT Events, SA, com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU – Coligação 

Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

665/2022 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE KICKBOXING 

FERNANDO PAULO – RUBRICA OUTROS APOIOS 2022 - ALTERAÇÃO AO OBJETO DO 

PEDIDO INICIAL 
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Presente informação n.º 117/SAFD/2022, datada de 2022.10.21, sobre o assunto acima referido 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a minuta de protocolo, supracitada. --------------------------- 

666/2022 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O PATINAMAR 

NAZARÉ CLUBE (PNC) – TESTES DE PATINAGEM ARTÍSTICA - 2022 

Presente informação n.º 119/SAFD/2022, datada de 2022.10.24, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Patinamar Nazaré Clube, com 

vista à realização de Testes de Patinagem Artística, no dia 6 de novembro de 2022. ----------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a minuta de protocolo, supracitada. --------------------------- 

667/2022 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A MEIA MARATONA 

INTERNACIONAL DA NAZARÉ – ASSOCIAÇÃO DE CULTURA E DESPORTO (MMIN) –

17.ª MEIA DO FUTURO DA NAZARÉ E 46ª MEIA MARATONA INTERNACIONAL DA 

NAZARÉ – 2022 

Presente informação n.º 120/SAFD/2022, datada de 2022.10.24, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Meia Maratona Internacional da 

Nazaré – Associação de Cultura e Desporto (MMIN) – 17.ª Meia Maratona do Futuro da Nazaré 

e 46.ª Meia Maratona Internacional da Nazaré 2022, com vista à realização desta prova. nos dias 

12 e 13 de novembro de 2022. --------------------------------------------------------------------------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a minuta de protocolo, supracitada. --------------------------- 

668/2022 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CLUBE 

TAEKWONDO DA NAZARÉ (CTN) – XXIII TORNEIO AMIZADE – TAEKWONDO 2022 
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Presente informação n.º 121/SAFD/2022, datada de 2022.10.24, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e o Clube Taekwondo da Nazaré, 

com vista à realização do XXIII torneio Amizade – Taekwondo no dia 19 de novembro de 2022. -- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a minuta de protocolo, supracitada. --------------------------- 

669/2022 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O GRUPO 

DESPORTIVO “OS NAZARENOS” (GDN) – 4.º TORNEIO HÉLDER SANTO – POOL 

PORTUGUÊS 2022 

Presente informação n.º 122/SAFD/2022, datada de 2022.10.24, sobre o assunto acima referido, 

que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e o Grupo Desportivo “Os 

Nazarenos” (GDN), com vista à realização do 4.º Torneio Hélder Santo – Pool Português, nos 

dias 18,19, e 20 de novembro de 2022. ----------------------------------------------------------------------- 

A presente minuta de Protocolo faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a minuta de protocolo, supracitada. --------------------------- 

670 – PROPOSTA DE APOIO – LIVRO 25 ANOS DO GRUPO ETNOGRÁFICO DANÇAS E 

CANTARES DA NAZARÉ  

Presente informação n.º 76/GGE/2022, datada de 2022.10.24, sobre o assunto acima referido, 

que faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a atribuição do subsídio financeiro ao Grupo Etnográfico 

Danças e Cantares da Nazaré, até ao valor máximo de 4.300€ (quatro mil e trezentos euros). ----- 

671/2022 - AUDITORIA À NAZARÉ QUALIFICA, E.M., UNIPESSOAL, LDA. – 

NOTIFICAÇÃO DE DESPACHO DE ARQUIVAMENTO 
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Para conhecimento do Órgão Executivo e posterior envio à Assembleia Municipal, também para 

conhecimento, é presente informação n. º438/DAF/2022, datada de 2022.10.20, sobre o assunto 

acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------ 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou enviar à Assembleia Municipal para tomar 

conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

672/2022 - PROPOSTA - A ESCALADA DOS PREÇOS DOS COMBUSTÍVEIS: IMPACTOS 

NO SECTOR DA PESCA NO PLANO LOCAL – NECESSIDADE DE REFORÇO DAS 

MEDIDAS DE APOIO 

Para apreciação e votação é presente proposta, apresentada pelo Senhor Vereador eleito pela 

CDU - Coligação Democrática a Unitária, sobre o assunto acima referido, que se transcreve: ----  

“A escalada dos preços dos combustíveis: impactos no sector da Pesca no plano local – 

necessidade de reforço das medidas de apoio  

Mais uma vez, voltamos a alertar este órgão para a insustentável situação que o sector da pesca 

atravessa, tendo em conta os “inaceitáveis” preços dos combustíveis, influenciados 

designadamente pela especulação aplicada aos produtos petrolíferos. --------------------------------- 

Enquanto as famílias e as pequenas empresas “colapsam” com os preços dos combustíveis, as 

grandes petrolíferas, tal como a Galp, arrecadam lucros astronómicos! ------------------------------- 

Se há sempre quem se aproveite destas conjunturas como pretexto para inflacionar os preços de 

bens e serviços, há outros que não têm forma de se defender da especulação global, ajustando os 

preços daquilo que produzem ao aumento dos custos dos fatores de produção – especialmente os 

custos com os combustíveis. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Como é sabido, toda (ou praticamente toda) a pesca descarregada está sujeita ao leilão da 1º 

venda, e a formação do seu preço é determinado pela comercialização, designadamente pela 

grande distribuição, que, essa sim, pode usar a conjuntura para fazer subir, ainda mais, os preços 

ao consumidor – já a produção está “amarrada de pés e mãos”! --------------------------------------- 
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Está comprovado que o pescado é dos produtos alimentares cujo preço mais tem subido ao 

consumidor no contexto que vivemos. No entanto, essa subida não se fez sentir da mesma forma 

na produção. Para além disso, sabemos que a capacidade para encaixar a subida dos preços dos 

combustíveis não é exatamente a mesma quando falamos de microempresas ligadas à produção 

ou de grandes multinacionais que são responsáveis pela distribuição da esmagadora maioria do 

pescado que chega aos consumidores. ----------------------------------------------------------------------- 

Os pescadores da Nazaré também estão a sofrer imenso com os impactos desta grave situação, 

particularmente, e sendo atualmente a esmagadora maioria, os que utilizam motores fora de 

borda a gasolina. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

As respostas por parte do governo central continuam a ser insuficientes. Impunha-se um apoio 

mais significativo por litro de combustível embarcado. Para além do que acima se expõe, impõe-

se uma harmonização imediata dos apoios dados à aquisição do gasóleo e da gasolina para a 

pesca profissional. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Como temos confirmado pela história recente, a centralidade do sector da pesca é uma evidência 

no que concerne à garantia da nossa soberania alimentar, logo a sua importância estratégica 

obriga a políticas públicas que o defendam, valorizem e potenciem. ------------------------------------ 

Assim, e para que continuemos a ter pesca no concelho da Nazaré: para que a enorme qualidade 

do pescado capturado pelas embarcações locais continue a chegar com regularidade às nossas 

mesas e de quem nos visita; para que, neste período de dificuldades crescentes, o abastecimento 

público de pescado não seja colocado em causa, exigem-se ações de apoio concretas e 

significativas, dado o momento que vivemos; -------------------------------------------------------------- 

Assim.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A CDU propõe a esta câmara que aprove a presente proposta e a envie ao governo nacional, 

reafirmando que todo o executivo municipal da Nazaré reclama do governo as seguintes medidas:  
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1- Que se reforcem financeiramente e prolonguem os apoios públicos à aquisição de todos os 

combustíveis utilizados na pesca profissional; -------------------------------------------------------------- 

2- Que, e tendo em conta as características da nossa frota local, se harmonize rapidamente a 

forma de aquisição da gasolina para a pesca profissional alinhando-a com a aquisição do 

gasóleo, ou seja, com os descontos a serem aplicados no ato da aquisição do combustível; -------- 

3- Que o governo nacional considere as pescas tal como devem ser consideradas, ou seja, como 

um sector estratégico que garante uma parte significativa do abastecimento alimentar à 

população portuguesa, que contribui decisivamente para que o défice da nossa balança alimentar 

não seja ainda mais penalizador para as contas públicas do que já é, e, como tal, que carece de 

apoios reforçados, particularmente num período tão complexo como é o que vivemos; -------------- 

4- Que a melhor forma de reconhecer e agradecer publicamente todo o esforço e capacidade de 

resistência dos profissionais e empresas de pesca, que mesmo nos cenários mais adversos, como o 

da pandemia, nunca abandonaram o país no sentido de contribuírem incessantemente para a 

alimentação dos portugueses, é alargando os apoios públicos ao sector reconhecendo a sua 

importância económica, social, política e cultural. --------------------------------------------------------- 

Se aprovada, esta proposta deve ser enviada ao Sr. Primeiro-ministro, e ao Ministério da 

Agricultura e Alimentação para a necessária resolução do proposto, e para conhecimento a todos 

os grupos parlamentares da Assembleia da República; ao movimento associativo do sector – 

Associações de Armadores; estruturas Sindicais; Organizações de Produtores e a todas as partes 

interessadas com intervenção direta no sector da pesca nacional; juntas e assembleias de 

freguesia do concelho da Nazaré, à comunicação social local, regional e nacional.” ---------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a Proposta supracitada e proceder em conformidade. ----- 

Nota: O Senhor Presidente quis agradecer pelo facto do ponto sobre o orçamento ter sido 

“discutido” de forma ponderada o que levou a que a reunião apesar de ter 56 pontos (com os 

pontos maioritários da DPU) acabou por se fazer de uma forma célere.  ------------------------------- 
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ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram catorze horas e um minuto, pelo que de tudo, para constar, se lavrou a 

presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tem do a 

respetiva minuta sido aprovada e rubricada por todos os presentes. ------------------------------------ 


